

いせはら 観光ボランティア ガイド&ウォーキング協会ニュース



No.327 2026年1月19日 発行

事務所 : 〒259-1131 伊勢原市伊勢原 3-11-23 上野方

電話 : (080) 7382-8217 (17時~19時にお願い致します)

◎観光ボラホームページ <https://kankobora.amebaownd.com/>



十二の時と方角を司り、薬師如来を守護する
迫力ある十二神将は一見の価値あり



今年は午年（うまじつ）です。午は、十二支の中では「番田」に
数えられ、時刻でいえば午前11時から午後1時までの2時間を探
し、方角では南に当たります。十二支の中でも、午は成長や成功・
繁栄のシンボルとして、縁起がよいものとされています。また今
年は60年に一度巡ってくる「丙午」年です。「ひのえうま（丙午）」
とは十干の「丙（ひのえ）」と十一支の「午（うま）」を組み合わ
せた干支の一つです。丙午は陰陽五行説に基づいた暦の一つです。
十干（じっかん）の「丙（ひのえ）」は陽の火、十一支の「午（う
ま）」も陽の火の性質を持つとされ、火の力が重なることで情熱の
勢いが高まる年とされています。

日向薬師宝城坊の薬師如来の12

の眷属に因陀羅（いんだら）大将
(午神)がつき随っています。国の

重要文化財にも指定されておりま
すので、ぜひ一度「拝観ください。

本年が何事も「ウマ」へ行く
1年となりますよう心よりお祈り
申し上げます。



手でくすぐった銀杏の落ち葉が、黄金色に舞う



初冬の凜とした空気が心地よい

謹んで新春のお慶び申し上げます。



いせはら観光ボランティアガイド &ウォーキング協会

会長 蕨本 明

強い寒波の到来が報じられ、寒い一日になるのかなど心配で
したがこの日は快晴、荻野神社境内にそびえる御神木の銀杏の木
が青空に映え、黄金色に輝いていました。ウォーキングはいじ荻野神
社からのスタートです。本殿は一間社流れ造り、貞享4年
(1687)の建築で市内で最も古かつ規模の大きな社殿です。

神社の西側を通る道は甲州道。平塚から厚木、荻野、半原を経て
甲州に続く道です。国道を渡り、坂を上ると団地造成のときに発

見された鳶尾遺跡があり、古墳は直径33mの円墳、こんもりと盛
り上がった丘にその姿を見る事ができました。畑の中の小道を
歩いて子合地蔵尊に到着。保元平治の乱に敗れた源義隆ゆかりの
地蔵尊があり、毎年8月16日が御開帳日です。さらに15分ほど歩
くと荻野山中藩陣屋跡に到着です。1万3千石の大名で、天明3
年(1783)頃、陣屋を駿河国(現静岡県)からこの地に移しました。

陣屋の規模や参勤交代の道順、そして幕末に起きた討幕派浪士に
よる焼き討ちで陣屋は灰燼に帰したという歴史を紙垣にて
案内しました。「小さな藩ですが色々なことがあつたんですね」と
お客様から感慨深げな感想を頂きました。初冬の凜とした空気の
中、荻野川の川音を聞きながら荻野運動公園へと向かいます。
広々とした公園で昼食タイム。一日よいお天氣の中、皆さん元気
にウォーキング終了。またお会いしましょう。

初冬の荻野路を歩く

12月4日(木) 参加者42名



【記: 平 節子】
【写真: 渡辺 親】



ウォーキング詳細
はこちらの
QRからスマート
で確認!

◆第23回いきいきシニア伊勢原まつり成功◆

150人以上の参加者、新出演者多く多彩なプログラム

伊勢原市長、教育長、各議員激励の挨拶

永年の歴史を誇る第23回いきいきシニア伊勢原まつりが1月10日午後伊勢原市中央公民館展示ホールで開催され、150人以上の参加者でにぎわい大盛況で終わりました。司会は三浦房枝学ボラ副会長と前田秀資観ボラ会長代理、副会長が担当、開会宣言でスタートしました。



宮村伊勢原市教育長



萩原伊勢原市長



バンドジャンボチエカ



詩吟・山口さん



詩吟・三浦さん



シニアスマイルのレクダンス



女性コーラス・ハマユウ
会場風景

第1部オープニング～トップはバンドジャンボチエカ、清水道也リーダー他7人が合唱で清水さんが作詞作曲した「道灌応援歌」を会場の参加者との掛け声で盛り上がり、続いて詩吟「道灌」を観ボラ指導のシニアスマイルがレクダンスを10人余で優雅に舞い、詩吟クラブ三浦房枝さんも詩吟を披露し大きな拍手を受けました。

第2部挨拶関係～主催者を代表して学ボラ会長逢坂伸一と観ボラ会長鳥本明が挨拶と決意表明。伊勢原市長秋原鉄也さん、「大河ドラマに力入れる」と表明、激励、伊勢原市教育長宮村進一さんが「新年の挨拶と今年の抱負と決意」を述べられ、伊勢原市教育長、社会教育課長、専門員岩田宏さんが紹介されました。議員では多忙の中、後藤祐一衆議院議員、渡辺紀之県会議員、橋田夏枝市会議員が激励挨拶、続いて伊勢原観光協会事務局長市川清美さんの挨拶を頂戴しました。参加者は来賓の方々の多忙中にもかかわらずご挨拶を頂戴したことに対し御礼の拍手でございました。

第3部歌をみんなで～初参加の自修館中等教育学校の高校生が、トランペット、トロンボーン、電子ピアノを演奏して大拍手、続いては初参加の女性コーラス・はまゆう10人がそろった美声で歌い上げ歌手小倉恵子さんの美声につつとり感いっぱいでした。お待ちかねの神奈川観光大使伊勢原手作り甲冑隊15人登場、相模の5人武将を演じて大拍手。

ファイナーレは、小倉恵子さん指揮で会場全体で全員合唱、青い山脈等歌い上げ、会場は楽しそ満杯となり、記念すべく集いは、司会前田さんの閉会宣言で幕引きとなりました。

いろいろハブーニング～今回、拡声器が中

断したり、閉会時間が少し遅れたりなどのハブーニングがあり、ご迷惑をおかけしましたが、楽しかったことで、お許し下さい。以後気付けてます。

伊勢原中央公民館まつり

ことしは2月20日から22日まで開催です。観ボラは活動展示で参加します。



小倉恵子さん



自修館中等教育学校高校生



神奈川観光大使
伊勢原手作り甲冑隊5人の武将

ニコラス94号発行

署名31万6、428筆の前進した記事の紹介など中心に1月1日付で発行し、神社境内の豆まきを例年のように協力ボランティアで14人参加します。

太田道灌をNHK大河ドラマに推進

節分の協力～2月3日㈯は毎年比々多
く神社境内の豆まきを例年のように協
力ボランティアで14人参加します。
かながわガイド協会訪問ガイド研修
伊勢原で実施

県下の観ボラ20団体40人が結集して
「2月15日08時半受付、9時出発の
予定で「大山道の集結地と道灌終焉
の地を歩く」でいせはら観ボラがガイドを実施します。ご協力ください

大河ドラマ署名運動進む
埼玉・越生町の戸口さんは「この度

510筆の署名を新たに届けてくれました。戸口さんは延べ35、076筆を集約してくれています。感謝です。

*そのほか、各地から署名をいただい
ております。
*1月10日開催された第23回いきい
きシニア伊勢原まつりでも署名を集約
しました。戸口さんは延べ35、076筆を
集約してくれています。感謝です。

キントリ（緊急取調室）も大山に

観ボラ副会長 前田秀資

令和8年がスタートしました。皆さん、いかがお過ごしでしょう。私は年末にひいた力のため、声が出ない年明けとなりました。昨年12月、ただ今上映中の「劇場版緊急取調室 THE FINAL」の番組宣伝のため、天海祐希さんはじめ主な出演者が大山を訪れました。また少し前にはNHKの人気番組「プラタモリ」でタモリさんも訪れ、大山のあれこれを紹介しました。地元市民としては、思わず嬉しくなってテレビを熱心に見ました。伊勢原市内でもかなり多くの方がご覧になつたのではないでしようか。大山がいろいろなメディアに登場すると、関係者の方に感謝したいと思います。またカンボラ関係者としては、大山の歴史や文化をもっと学ぶ必要があると痛感します。私が、大山に興味のある方におすすめしたい一番手が、内海弁次さんです。約30年前に出版された本ですが、時折見直すことがあります。内海さんがこんな分野のことまで考へていたのか学んでいたのか。今まで気づかれる内容の濃い大著（全487頁）です。図書館にもありますのでご一読を。

伊勢原川柳会（ひね朗会）12月期
いせはら市民大学サークル

「自由句」

第23回いきいきシニアまつり成功嬉し
23回いきいきシニア伊勢原まつり
が150人以上の参加者で、今年も大盛況で成功、感謝である。何より観ボラと学ボラの協同した力が再確認でき頼もしく喜んでいる。

20数年前、観ボラと学ボラは共同体のようでなんでも一緒に行事を実施していた。観ボラも学ボラも組織体として主体性をもって行事を実施できるよう成長したとして、独立しようと決議。だが、永年共同体みたいに行動してきたのだから、1つぐらいは一緒にやる行事を残しておこうよ、残つたのがこの「いきいきまつり」。以来、毎年共同して23回実施できた。（コロナで2年間無し）この集いを市社会教育課が、この高齢者の集いは市としても重要課題、市民協働事業として実施しようとして、市民大学の講座となつたものである。今年は、別項の記事のように、伊勢原市長、教育長はじめ、衆議院議員、県会議員など錚々たる来賓の参加、集いは成功した。今回の新参加者は、バンドのジャンボ・チエカ、自修館中等教育学校の音楽部、コーラスはまゆうなどの出演協力あり大変盛り上がつた。地元歌手の小倉恵子さん、スマイルクラブは毎回出演して成功に貢献してくれている感謝である。実は私、この集いの実務責任者でありながら想定外に年末年始体調崩して医師の指示で欠席大失態、迷惑をかけたが、観ボラ、学ボラの団結した力で成功してくれて感謝し、かつ猛省をし伝統の力を再確認して組織のありがたさに感謝の念いっぱいである。

テーマ「果物・ミカン」

熊が来る2年おきと人は言つ
どんどんぐりとブナはたくさん植えましょ
う何故なのか今年は柿の当たり年

とのみます
しぶぬいた15センチの百日柿
工事中がけぶつちでみかんもぎ

美容にと果物食べすぎ腹こわす
いちじくの葉の毒液でうじ退治
酸っぱ苦手リングの酸味丁度いい
青空さわやか

同窓会大声出してもこだま無し
舞踏会きらめく衣装の晴れ姿
年重ね師走の北風骨身に凍みる
積乱雲乱れる前の威厳美よ

粹がる鷹一外交音痴なり
青空さわやか

武玄

康雄

武玄

榮泉

武玄

榮泉

武玄

行 事	実施日・時刻	主なコース
・一宮の菜の花・富士と相模湾を一望！ 菜の花と水仙。一足早い春の陽光と富士山とキラキラ輝く相模湾の大パノラマ。 展望台へは、ゆっくり登ります。	1月27日（火）～ 集合 一宮駅南口 9時30分 解散 一宮駅北口 14時頃	二宮駅南口～西光寺～川勾神社～金野隧道～吾妻山展望台（昼食休憩）～吾妻神社～浅間神社～一宮駅北口（解散）＊吾妻山へは釜野口から、展望台まで約30分。900円です・
・松田山の河津桜と絶景の富士山！ 松田山いっぱいに咲き誇る河津桜と菜の花、雄大な白銀の富士山も楽しめます。上り、下りの階段があります。	2月27日（金）～ 集合 新松田駅北口 9時30分 解散 新松田駅北口 14時頃	新松田駅北口～延命寺～西平畠公園（河津桜、菜の花）～コキアの里（昼食、休憩）～中澤酒造（お買い物）～新松田駅北口（解散）＊西平畠公園入場料・500円別途かかります。（桜祭り開催期間中）
・矢倉沢往還を歩く③ 秦野・渋沢を歩く 今回は秦野駅から渋沢丘陵の渋沢神社までの街歩きです。途中「じばさんず秦野」で新鮮野菜などが購入できます。	3月24日（火）～ 集合 秦野駅改札口 9時 解散 渋沢駅 12時30分頃	秦野駅南口～みどり子供園前～秦野市健康福祉センター～じばさんず秦野～平沢西交差点～国栄稻荷神社～渋沢神社～渋沢中学校入口バス停～バス～渋沢駅（解散）
・日向薬師 例大祭 神木のぼり 峰入り修験者の安全と参詣者の無病息災の神事を見学。「ご本尊も今年最後の「ご開帳日」です。	4月15日（水）～ 集合 伊勢原駅北口 8時 解散 日向薬師境内 12時30分頃	伊勢原駅北口～日向薬師バス停～日向神社～衣装場～仁王門～日向薬師本堂～境内・宝殿見学～神木のぼり見学～日向薬師境内（解散）
・芝桜とれんげに誘われて～春色の伊勢原 伊勢原駅の南側を散策し、柏木牧場で一休み。渋田川沿いの芝桜を見ながら「れんげ祭」の会場へ。れんげやポピーの花摘みを。	4月26日（日）～ 集合 伊勢原駅北口 9時 解散 れんげまつり会場 12時30分頃	伊勢原駅北口～金山公園～三福寺～大山道標～ハ坂神社～泉龍寺～○山神社～感福寺～御嶽神社～大人塚古墳～石田牧場～柏木牧場～渋田川（芝桜）～れんげ祭り会場（花積み、見学解散）
参加費はおひとり 500円		
コースは変更になる場合があります。また、降雨率40%以上は中止となります。		
<p>★ 初心者向けコース ★★ 一般向けコース ★★★★ 健脚コース</p> <p>★★★★ 長距離・健脚コース ★★★★★ 同左（大山山頂クラス 杖必要）</p> <p>問い合わせ (080) 7382-8217・観ボラ事務局 17時～19時 熱中症、雨天の場合などの実施確認先：当日朝、観ボラホームページで確認できます。 または上記電話へ（朝6時30分～7時30分）</p>		

事務局からのお知らせ

*事務局の間合わせの電話番号が変わりました。
新しい番号は下記に記載しています。

*ご参加の朝ご自宅で体温を測り、三七・五度C以上や体調が悪い場合は、ご参加を御遠慮下さい。

*掲載行事は予約なしでどなたでも参加できます。

参加当日、集合場所にて受けます。（緑の帽子が目印）

行程中の交通費は各自負担となります。

*持ち物と服装

持ち物：弁当（昼食休憩の記載があるコース）、雨具、飲料水、タオル等。マイナ保険証等、レジャーシート、

*会員募集中！ 入会金無料、
令和8年度年会費 一、五〇〇円